
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 15 по 22 января 2021 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Отделу министерства внутренних дел России по Туркменскому району 

исполнилось 50 лет. В честь этого события в ОМВД прошло награждение 

ряда сотрудников почетными грамотами и благодарственными письмами 

различного уровня. С поздравлениями к личному составу обратился депутат 

Думы СК Игорь Андрющенко, написала газета "Рассвет", № 2 от 16 

января.  

В газете "Степные зори" от 15 января были опубликованы слова 

благодарности депутату Думы Ставропольского края Николаю 

Новопашину за помощь в организации мероприятий, посвящѐнных 

празднованию Нового года, от правления Ипатовской местной организации 

"Всероссийское общество инвалидов".    

Кампания в защиту интересов автовладельцев с машинами, 

зарегистрированными в странах Таможенного союза, набирает обороты. Как 

сообщил зампред Думы Ставропольского края Александр Кузьмин, десятки 

депутатов уже вступились за автомобилистов. "Активисты сообщества 

владельцев армянских машин сообщили мне, что на данный момент в их 

поддержку выступили 28 депутатов Госдумы, 3 сенатора, три депутата 

Думы Ставропольского края, включая меня, один депутат Волгоградской 

области", - рассказал Кузьмин. В поддержку автовладельцев также 

высказались Общественная палата РФ и региональные общественные палаты 

в Краснодарском крае, Башкирии, Ростовской области. (8 публикаций) 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян встретился в 

Кисловодске с представителями заказчика и подрядчика, который 

производит работы по прокладке нового газопровода. Жители города 

обеспокоены тем, что после их завершения покрытие на дорогах будет 

непригодно для движения транспорта. Завершить прокладку газопровода 

планируется в марте этого года. По словам депутата, достигнута 

договорѐнность, что на дорогам, которые были разрыты для прокладки 

газовой магистрали, асфальт перестелют по всей ширине проезжей части (5 

публикаций). 

В канун старого Нового года более двухсот воспитанников воскресных 

школ Изобильненского благочиния получили подарки от ООО "Газпром 

трансгаз Ставрополь".  Этой замечательной традиции уже 20 лет. Началась 

она в 2000 году, когда в поселке Рыздвяном был освящен храм Рождества 

Христова. За эти годы на благотворительных праздниках, устраиваемых 

"Газпром трансгаз Ставрополь", побывало больше 20 тысяч мальчишек и 

девчонок.  "Двадцать лет работники нашего предприятия проводят для 

детей благотворительные мероприятия в поселке Рыздвяном", - говорит 
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генеральный директор ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат Думы 

Ставропольского края Алексей Завгороднев. - Каждый год на 

Рождественские и Пасхальные праздники приезжает около тысячи 

мальчишек и девчонок. К сожалению, в этом году мы не смогли из-за 

пандемии организовать для наших маленьких гостей концертную программу. 

Но мы постарались сделать все возможное, чтобы дети не остались без 

подарков и праздничного настроения" (7 публикаций). 

В Новопавловске назревает мусорный кризис. В окрестностях города 

растут несанкционированные свалки, на которых скапливаются бытовой и 

строительный мусор и биологические отходы – туши животных, шкуры и 

кости. Одна из самых крупных свалок по документам сейчас ликвидирована. 

На самом деле отходы никуда не делись, сообщил заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Александр Кузьмин, который вместе с 

местными жителями побывал на полигоне. Вице-спикер краевого парламента 

назвал ответственным за ситуацию главу администрации Кировского 

городского округа Владимира Лукинова. "За порядок на этой территории 

несет ответственность глава Кировского городского округа. Это его 

полномочия и, как сейчас принято говорить, - компетенции. Только о 

наличии "компетенций" при таком состоянии свалки мне судить трудно", - 

сообщил Кузьмин. Зампред краевой Думы попросил прокуратуру обратить 

внимание на несанкционированные свалки вокруг Новопавловска (7 

публикаций). 

Накануне 78-й годовщины освобождения края от немецко-фашистских 

захватчиков в Ставрополе под эгидой регионального отделения Российского 

военно-исторического общества прошел круглый стол "Знание уроков войны 

– залог мира", в котором принял участие депутат краевой Думы, 

руководитель организации Сергей Шевелев. Мероприятие, посвященное 

одной из самых трагичных страниц истории Ставрополья, было организовано 

РВИО совместно с сотрудниками Ставропольского государственного музея-

заповедника, как часть проводимой в крае работы по военно-

патриотическому воспитанию школьников. Выступая перед участниками 

круглого стола депутат краевой Думы, участник боевых действий, 

полковник, кавалер трех орденов Мужества Сергей Шевелев отметил, что 

знание военной истории государства и ее уроков поможет избежать 

трагических ошибок и последствий, которые оборачиваются огромными 

человеческими жертвами и экономическими потерями (7 публикаций). 

Депутаты краевой Думы во главе с председателем Геннадием 

Ягубовым приняли участие в митинге, посвященном 78-ой годовщине 

освобождения Ставрополя от немецко-фашистских захватчиков. Память 

погибших во время освобождения города воинов собравшиеся почтили 

минутой молчания, а после возложили цветы к мемориалу "Вечная слава". 

Также состоялась передача копии боевого Знамени 53-й отдельной 

кавалерийской дивизии под командованием Героя Советского Союза 

генерал-майора Льва Доватора Почѐтному караулу на Посту №1 у мемориала 

"Вечная Слава" (11 публикаций).  
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С 1 января 2021 года в силу вступили 15 законопроектов, одобренных 

Думой Ставропольского края. Среди них утверждѐнное продление налоговых 

каникул для начинающих предпринимателей края. Изменения в 

налогообложении на  федеральном уровне потребовали своевременных 

трансформаций краевого законодательства, рассказал председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов в программе "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 19 января. Речь о патентной системе и 

компенсации поступлений в местные бюджеты. Кроме того, с нового года 

вступил в силу закон о продлении налоговых каникул для начинающих 

предпринимателей. Принятое депутатами решение позволит поддержать 

бизнес в регионе. Новые перспективы для развития в крае получил и 

экологический транспорт. Это связано с переходом электротранспортных 

предприятий Пятигорска и Ставрополя в краевое подчинение. По словам 

Геннадия Ягубова, это даст возможность привлечь на предприятия краевые 

и федеральные средства. Ещѐ одной темой программы стало участие 

депутатов краевого парламента во Всероссийской благотворительной акции 

"Елка желаний".     

Крупнейший аквариум, новогоднее представление с моржом, 

дельфинами, морскими львами и косатками – такую мечту исполнил 

депутат Думы Ставропольского края, член фракции "Единая Россия" 

Владимир Дорошенко в рамках благотворительной акции "Елка желаний". 

"Загадал ее Семен из города Благодарного. Желание мальчика на первый 

взгляд казалось тяжело выполнить, но не исполнить его было куда сложнее. 

Семен мечтал посетить "Москвариум" и посмотреть на морских 

обитателей. <…> Надеюсь, что Семену все понравилось!", - рассказал 

депутат на своей личной странице в социальной сети Instagram. 

В Железноводске прошѐл рождественский концерт для ветеранов ВОВ. 

Праздничное мероприятие подготовлено с участием депутата "Единой 

России" Николая Мурашко. Депутат Думы Ставропольского края 

поздравил жителей и гостей Железноводска с новым годом во время 

традиционного рождественского концерта, который ежегодно проходит в 

городском Доме культуры. Здесь собрались ветераны, представители 

общественности и творческих организаций. "В Железноводске за это время 

сделано очень многое, появились уникальные объекты и новые точки 

притяжении. Это одна из самых быстро развивающихся 

территорий Ставрополья, - подчеркнул Николай Мурашко. - В дни 

новогодья даже взрослым хочется верить в чудеса. Пусть эти чудесные 

изменения продолжаются, но только делать их мы будем вместе с вами 

своими руками" (2 публикации). 

На заседании комитета Думы Ставрополья по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению 
рассмотрели проект закона "О внесении изменений в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О порядке назначения и деятельности мировых судей 

в Ставропольском крае". Автором законодательной инициативы выступил 

прокурор края. Поскольку требования к мировым судьям установлены не 
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только федеральными законами, но и обновленной Конституцией РФ, в 

статью о требованиях, предъявляемых к мировым судьям в Ставропольском 

крае, будет введена ссылка и на основной закон страны. Также члены 

комитета поддержали законопроект "О признании утратившими силу 

отдельных положений законодательных актов Ставропольского края", 

связанный с преобразованием муниципальных районов края в 

муниципальные округа. Кроме этого, на заседании комитета было принято 

решение о рекомендации к назначению девяти кандидатов в мировые судьи, 

а также одобрена кандидатура представителя от Думы Ставрополья в 

квалификационную комиссию адвокатской палаты края. Председатель 

Светлана Терехова выступила с информацией об итогах работы комитета за 

2020 год (6 публикаций). 

Вопрос реализации в крае регионального проекта "Спорт – норма 

жизни" стал центральной темой заседания регионального правительства, 

участие в котором принял спикер Думы Ставрополья Геннадий Ягубов. В 

текущем году планируется ввести в эксплуатацию спортивно-

оздоровительный корпус в селе Сабан-Антуста Туркменского 

муниципального округа, физкультурно-оздоровительные комплексы в селе 

Солдато-Александровском Советского городского округа и в селе Арзгир. 

Вместе с тем идѐт подготовка к возведению мотодрома в городе Ипатово, 

Центра водных видов спорта в Ставрополе, а также площадки для сдачи норм 

ГТО на базе краевого училища олимпийского резерва, которая в дальнейшем 

должна стать региональным центром тестирования и подготовки 

спортсменов к соревнованиям ГТО. "Развитие физической культуры и 

спорта – один из важнейших социально-значимых вопросов. Новые 

спортивные объекты дают возможность большему числу людей 

заниматься физкультурой и привлекают к этому молодежь. Это большой 

шаг для оздоровления подрастающего поколения и воспитания 

профессиональных спортсменов", – отметил Геннадий Ягубов (3 

публикации). 

Спикер краевой Думы Геннадий Ягубов принял участие в рабочем 

совещании по вопросам реализации национальных проектов в 2021 году, 

которое провел глава региона Владимир Владимиров. Мероприятие прошло в 

режиме видеоконференцсвязи. Главным вопросом на совещании стала 

модернизация сферы здравоохранения. "Минувший год еще раз напомнил 

всем нам, что нет ничего важнее человеческой жизни и здоровья. Поэтому 

задача власти всех уровней позаботиться об эффективном расходовании 

бюджетных средств и исполнить нацпроект "Здравоохранение" на все сто 

процентов. От этого зависит благополучие наших граждан, их спокойствие 

и уверенность в том, что им окажут своевременную и квалифицированную 

медицинскую помощь", - подчеркнул Геннадий Ягубов (2 публикации). 

Члены Совета Думы Ставропольского края обсудили и приняли проект 

повестки дня очередного 56 заседания краевого парламента. Депутаты 

рассмотрят законопроекты о совершенствовании порядка назначения 

мировых судей в регионе, о внесении изменений в краевые законы "О 
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некоторых вопросах в области жилищных отношений в Ставропольском 

крае" и "О некоторых вопросах, связанных с обеспечением жильем граждан, 

имеющих право на приобретение стандартного жилья". Кроме того, на 

ближайшем заседании депутаты рассмотрят несколько законопроектов, 

связанных с завершившейся в прошлом году на Ставрополье муниципальной 

реформой. Очередное заседание краевой Думы запланировано на 28 января 

(2 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края Николай Мурашко и Аркадий 

Торосян приняли участие в первом заседании весенней сессии в Думе 

города-курорта Кисловодска.  Парламентарии утвердили поправки в бюджет-

2021, новую схему избирательных округов, а также новый список воинов-

кисловодчан, имена которых занесут на городскую Стену памяти. Также 

парламентарии вынесли проект изменений в Устав города на публичные 

слушания, которые состоятся в марте. Поправки продиктованы 

необходимостью привести документ в соответствие с федеральным 

законодательством (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин 

прокомментировал вступление в силу Закона о наказании чиновников за 

хамство и оскорбления. Он отметил, что не считает закон популистским. "Да, 

иногда бывает так, что на прием может прийти не совсем адекватный 

человек. Но каким бы он ни был, чиновник или депутат просто обязан вести 

себя корректно. Смотрите, что сейчас с новым Законом. Если нахамил - 

штраф до 150 тысяч рублей. Возможна дисквалификация на год или два. То 

есть, оскорбил человека - вылетел с работы. И это абсолютно правильно. 

По поводу того, кто будет определять степень оскорбления, то для 

чиновника вообще нет допустимой степени оскорбления. Нельзя 

"немножко" нахамить. Так не бывает. Так что Закон правильный и 

абсолютно не популистский". 

 

 

Поздравления с праздниками 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

поздравил жителей Ставрополя с Днѐм освобождения города  от немецко-

фашистских захватчиков (3 публикации).  
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